

**GABRIEL  
GUERRA  
CASTELLANOS**

## — APUNTES — DE GUERRA

#OPINIÓN

### LA SEMANA DE LOS DEMÓCRATAS

*Bien podrían darle la vuelta a los pronósticos y en un descuido hasta recuperar la mayoría en la Cámara Baja*

**E**

scribo estas líneas, queridos lectores, pensando en tres distintos destinatarios del título. Es la semana de los Demócratas con D mayúscula porque se celebra la convención de ese partido

en EU, en la que será formalmente ungida como candidata presidencial, la vicepresidenta, Kamala Harris, y su compañero de fórmula Tim Walz. También es una semana crucial para los demócratas a secas en EU, pues del momentum que logren dependerá que puedan o no frenar las ambiciones de Donald Trump y tal vez, de paso, cortarle las alas a las de ese movimiento que con las siglas de MAGA pretende convertirse en el portaestandarte de la nueva extrema derecha estadounidense.

Pero también una semana crucial en México, porque en estos días se definirán dos asuntos cruciales para la vida pública del país: la determinación del tribunal electoral acerca de la correcta asignación de legisladores plurinominales, y las discusiones y protestas a la reforma judicial del presidente López Obrador.

Vamos por partes: ayer lunes arrancó la Convención Nacional Demócrata en Chicago y por coincidencias de la vida o de la historia fue ahí el en 1968, cuando por vez primera un presidente en funciones decidió no postularse para su propia reelección.

Salvo por eso podemos decir que esta convención es como una gran fiesta. Después de meses de incertidumbre y dudas acerca de la

viabilidad de la candidatura de Joe Biden, que apenas hace una semanas apuntaba para ser una derrota catastrófica para su causa, hoy es ya una muy competitiva campaña en la que, si logran conservar la inercia, bien podrían darle la vuelta a los pronósticos y en un descuido hasta recuperar la mayoría en la Cámara Baja.

En México son otras cosas las que están en juego: La discusión en torno a la sobrerrepresentación, o no, en la Cámara de Diputados tendrá consecuencias, pero es al final del día cuestión de interpretación que está, como debe de ser, en manos del tribunal electoral.

La propuesta de Reforma Judicial de AMLO tendría consecuencias mucho más inmediatas y severas. Es una pena que el asunto más grave y urgente que enfrenta México, el de la construcción de un auténtico Estado de Derecho, sea hecho a un lado por un debate estéril acerca de si jueces y magistrado deben o no ser electos popularmente. La propuesta de Reforma Judicial no toca los temas torales de lo que es un sistema de procuración e impartición de justicia profundamente deficiente. Por desgracia, como en otras reformas emprendidas por el presidente, las buenas intenciones no alcanzan para compensar la falta de planeación, de diálogo y de construcción de consensos. Nuestro sistema judicial requiere urgentemente una reforma que lo haga mejor. Lamentablemente esta no lo es.

**La propuesta  
de Reforma  
judicial no  
toca los temas  
torales**

[GGUERRA@CCYA.NET](mailto:GGUERRA@CCYA.NET) / [@GABRIELGUERRAC](https://www.instagram.com/gabrielguerrac)